
参加者：　81名 開催日時： 平成26年10月21日（火）19:00～20:00
アンケート協力者：71名　　回収率　87.7％ 場所： なえづホール

テーマ｢薬の疑問にお答えします｣

講師　　鶴岡地区薬剤師会　あかね薬局　篠田太朗氏

所属
ふれあいサテライト 19
なえづサテライト 15
おおやまサテライト 15
とようらサテライト 9
くしびきサテライト 11
夜勤専門員 1
記入なし 1
合計 71

職種
介護福祉士 30
ホームヘルパー2級 33
介護職員初任者研修修了者 6
その他 2
回答なし 0
合計 71

1、勉強会の内容は理解できましたか？

できた 37
だいたいできた 31
あまりできなかった 1
できなかった 0
回答なし 2
合計 71

2、勉強会で学んだことは、実践の中で役立ちますか？

役立つ 52
だいたい役立つ 16
あまり役立たない 2
役立たない 0
回答なし 1
合計 71

ほたる出張勉強会アンケート（社協訪問介護）
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3、勉強会に参加して全体的な満足度はどの程度でしたか？また、その理由をお書きください。

高い 33
やや高い 34
やや低い 2
低い 0
回答なし 2
合計 71

（理由）
・ 薬の知識がないのでとても参考になりました。
・ 仕事上すぐ役立つことだから。
・ 仕事上の分からないことが聞けた。（2）
・
・ 良い資料も頂き、分かりやすく良かったです。
・ 朝飲む薬が飲み忘れている事があるので、確認して行う。
・ 直接薬剤師の先生からお話を聞けたので。
・ 色々と分かり、仕事に行くと役立ちそうです。
・ 不安に思っていた事が分かり、助かりました。
・ 身近な事なので良かった。(2）
・ あいまいだったことが解決できた。（2）
・
・ 薬の飲み方等知らないことがあったから。
・ 聞きたかったことが聞けた。
・ 薬剤師の方から実際に話を聞けたので、なんとなくだった理解が確実なものになったので。
・ 知らなかった事、不安があった事など。
・ 訪問時、服薬がある場合など早々実用的に役立てられるから。
・ 日々かかえていた薬の問題点等、わかりやすく研修できました。
・ 資料、説明も分かりやすく良かったです。
・ もっと聞きたかった。
・ 服薬している利用者が多いため、思い当たる質問内容多々あり。
・ 利用者に対して薬の飲み忘れの時の対応。
・ 仕事に役立てたいです。
・ 疑問はすぐ聞いた方が良い事が実感できました。
・ とてもわかりやすく勉強になりました。（4）
・

4、今後取り上げてほしいと思うテーマについて。（複数回答可）

褥瘡予防と高齢者のスキンケア 21
摂食・嚥下障害 26
感染対策 5
薬について 2
認知症・BPSDへの対応 34
うつ症状の理解と支援 35
リハビリテーション 5
疾患の基礎理解と観察ポイント 16
楽々介護術 24
その他 1
合計 169

その他…
・精神障害の理解について

薬は大切な事と頭では分かってたつもりですが、再度私達は大事な役目を担っているという

薬の飲み忘れで判断があやふやな時は、薬剤師さんに相談すれば安心だと、すっきりした

もう少し時間がかかっても良いのでもっと詳しく聞けたら尚良かったかなと思います。よく処
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5、その他、研修内容に関する意見や感想などご記入ください。
・ 今まで以上に服薬の重要性を感じました。
・ 薬はお茶で飲んでも（ほうじ茶）良いと思っていたが、だめな薬があることを知った。
・ 飲み忘れの時の対応等、安心する事が出来ました。
・
・
・ 分からないことは薬局で聞く事にしました。
・ 服用の重要さをあらためて知った良い機会でした。
・ 薬の飲み合わせについて勉強になりました。人それぞれ違うことも分かりました。
・ これからの仕事にとても役立ちそうです。自分の薬についても分かりました。
・
・ 疾患と薬を結び合わせた、具体例をもっと沢山聞いてみたかった。
・ 薬について基本的な事を学ぶ事ができて本当に参考になりました。
・ 困った時は相談する、分かったことはみんなで情報を共有するようにしたいと思いました。
・
・
・
・ 命に関わる薬なので慎重に、今以上に危機感を持ってお客様に対応していきたい。
・ 薬について理解が深まった。ありがとうございました。
・
・
・ 飲み方など、少しでも理解できた気がします。良かったです。
・ 分からなかった事、不安に思っていた事を教えていただいて大変勉強になりました。
・ 大変良かった。
・
・ 疑問と感じたら、医師・薬剤師に確認する事。
・ 同じ薬であっても、形が変わる事で効果が違う事が分かった。
・ 私自身も常に服薬しているもので、心配していた事がすっきりと解消しました。
・
・ 利用者さんがどのような薬を飲んでいるのか、しっかり知る事が大事と感じました。
・ 分かりやすく、今まで気付いていない事が分かり、とても勉強になりました。
・ 分かりやすい講演で、楽しく勉強できました。
・
・
・ 楽しく参加できました。今後も様々な研修（全体）に出席したいです。
・ 身近な所で多くの薬等、利用しているので勉強になった。
・

薬によって飲み方が違う、分からない時、薬局に電話できる。ということで仕事に自信がつき

相談を気楽に出来る事が分かり、安心しました。薬は命に関わることなので、今後も十分注
毎日薬を扱うにあたり、あいまいさがしっかり理解でき、より個々の薬に理解を深める機会

薬のトラブル（飲ませ忘れ、朝食後・昼食後・夕食後の間違い）を起こさないよう気をつけた

薬の効きめについてよくわかりました。利用者の方でも水以外の飲み物で服用する方々が
今回の研修で、在宅訪問服薬指導があることを初めて知りました。普段から気になることも
利用者さんの病名をきちんと把握し、どんな薬を飲んでいるのか、飲み忘れた時の対応もき

薬について疑問な所が少し解決できたような気がします。飲み忘れなど、その時々で確認す

薬ひとつひとつの特性を理解して飲み方、飲ませ方を利用者ひとりひとりの事を考えなけれ

薬と一言でいっても、薬の中でも様々ある。薬によって飲み方、副作用、様々奥が深く、まだ

薬剤師による在宅訪問がある事を知る事が出来ました。今後何かありましたら是非お聞きし
日常何気なく服薬している薬ですが、薬の説明等も必ず目を通すように気を付けたいと思い

基本は薬剤師等に確認してからの対応が一番良いのはわかるのですが、薬局や病院等が


